

ENTRETIEN ET NETTOYAGE

Le bois est un matériau organique, durable et résistant à l'attaque des divers agents de dégradation. Cependant, cela ne signifie pas que son entretien préventif doit être négligé. Le plancher extérieur est exposé aux variations de température, à l'humidité et à la dégradation.

Lorsque le bois est massif, la meilleure manière de le préserver est d'utiliser une huile spéciale. Il est recommandé de l'appliquer trois fois par an : au printemps, au milieu de l'été et en hiver. Deux couches d'huile suffisent pour imperméabiliser, protéger contre la chaleur et prévenir les taches. Si le plancher s'est écaillé, il convient de poncer la zone affectée avant de réappliquer l'huile. Pour le faire briller, appliquez une couche de cette même huile et lustrez avec un chiffon sec.

Il existe un produit synthétique substitutif de l'huile, appelé lasure. Son efficacité est supérieure, car il protège le bois deux fois plus longtemps que l'huile. Il doit être appliqué deux fois par an, au printemps et à la fin de l'été.

Au moins une fois par an, le plancher doit être traité avec des produits spécialisés pour lutter contre les agents de dégradation tels que les champignons ou les insectes. Il est également bénéfique d'arroser le bois de temps à autre afin qu'il ne perde pas son humidité, évitant ainsi des mouvements brusques, des fissures ou des changements de couleur.

En revanche, si le plancher est en composite, mélange de bois et de polymères, son entretien est plus simple, car il ne s'écaille pas, ne se fissure pas et ne nécessite pas de vernissage. Un simple nettoyage périodique traditionnel et un léger brossage ou lavage à l'eau suffisent.

Le platelage intérieur est facile à maintenir en parfait état et avec une belle apparence. Les soins à apporter sont les mêmes, que le bois soit massif, multicouche ou stratifié. Il est important de prévenir les changements brusques de température et d'humidité ambiante, en utilisant des humidificateurs et en régulant la température du chauffage afin d'éviter les contractions et expansions du bois. Il en va de même pour la lumière : les rayons du soleil exposant le platelage sur une période prolongée peuvent entraîner des changements de couleur.

Pour le nettoyer, il faut éviter les produits abrasifs ou les appareils qui dégagent de la chaleur et de l'humidité, car ils peuvent endommager le vernis. Pour éliminer la poussière, il suffit de passer une serpillière bien essorée. Pour éliminer les taches, ajoutez à l'eau un produit au pH neutre. Il ne faut pas laisser l'eau ou tout autre liquide stagner sur le sol. En cas de déversement de liquide, il est préférable de nettoyer et sécher immédiatement.

Il est conseillé d'éviter de marcher sur le platelage avec des chaussures mouillées, pleines de boue ou de sable.

